

IMAGEN PELIGROSA PARA R. N.I.- EL PINOCHETISMO:

En este tiempo R. N. ha ido adquiriendo una imagen de pinochetismo que estimamos es muy peligrosa para su futuro político.

Entendemos por pinochetismo no una simple admiración por los logros del régimen o al agradecimiento a Pinochet por haber puesto fin a la amenaza marxista en 1973, por muy fuertes que estos dos sentimientos puedan ser; sino que nos preocupa más bien la incondicionalidad con el gobierno y, sobre todo, la decisión de trabajar por, o de apoyar a Pinochet en 1989.

Es claro que las recientes declaraciones de R. Rivadeneira compensan en gran parte la negativa imagen acumulada, pero el problema subsiste: si no se corrigen sus causas, en un tiempo más nuevamente habremos acumulado una imagen pinochetista y, cuando alguien vuelva a poner las cosas en su lugar, adquiriremos además la imagen de falta de unidad.

Los orígenes de esta imagen son los siguientes:

a) La composición del partido con dos grupos con claras vinculaciones con el gobierno. Agréguese a esto el hecho que algunos personeros mantienen hoy cargos en el gobierno, o, lo que es peor, son altamente dependientes de él. El ingreso del P. N. en este sentido es importante. El esfuerzo que algunos dirigentes de R.N. hacen para excluirlo, agrava el problema de esta imagen, puesto que es interpretado como una maniobra para evitar el equilibrio en R.N. especialmente en lo que respecta al Pinochetismo.

b) La oposición hace y hará todo lo posible por inflar la imagen pinochetista para excluir a R.N. como interlocutora política. Por su parte el gobierno empuja en el mismo sentido, naturalmente con el mismo propósito para y captarla para sí. (recuérdese la opinión de Pinochet en su última conferencia de prensa).

c) Este cuadro se ve agravado por las declaraciones y actuaciones de algunos de nuestros dirigentes, quiénes, en lugar de tratar de compensar la imagen pinochetista de R. N. derivada de su origen con una reafirmación de la línea de independencia, se declaran abiertamente pinochetistas en privado; otros incluso lo han hecho públicamente. Hay quiénes sin tocar el tema de 1989, dejan traslucir en sus declaraciones una disposición incondicional hacia el gobierno. (Leturia y Cordero al Mercurio en declaraciones sobre Ley de P. Político; ellos debieron junto con alabar el avance institucional lamentar lo tardío de él y aquellos términos insatisfactorios de la ley). Esto es interpretado como pinochetismo por la opinión pública.

d) A lo anterior agreguemos el efecto de caja de resonancia que la prensa presta al sector menos independiente de R. N.: 1) porque la U.D.I.; tiene una relevante influencia directa o indirecta sobre una importante cantidad de medios de comunicación, y 2) porque la mayor parte del periodismo es de oposición o de gobierno y está, por las razones ya señaladas, interesado en acentuar la imagen pinochetista del partido.

Teniendo presente las relaciones que dos partidos fundadores de R.N. han tenido con el gobierno, estimamos necesario cuidar rigurosamente la imagen de R.N. en este sentido, puesto que estimamos que, si la imagen de pinochetista subsiste, se producirá un daño irreparable para nuestro partido.

## II - EFFECTOS DE LA IMAGEN PINOCHETISTA

Sin perjuicio que la mayoría de los adherentes a R.N. son independientes, por lo que la imagen que se ha adquirido es falsa, y, por tanto, hay que corregirla, hay otros motivos graves que nos llevan a la misma conclusión:

a) La Convocatoria Unitaria, que es el fundamento básico de R.N. proclama claramente una posición independiente para el nuevo partido. Esta

posición no puede ser modificada por ningún personero (ni siquiera por la unanimidad de ellos), puesto que el mecanismo establecido para un cambio de esta naturaleza lo establece la propia convocatoria a través de la democracia interna. Mientras no hayan elecciones internas, y no gane una posición pinochetista dentro del partido, la independencia proclamada por la convocatoria es inamovible. Traicionar este carácter destruiría el cimiento mismo de R.N., lo que producirá su quiebre.

b) El carácter de independiente para R.N. es la única manera de jugar un rol propio en política. Ser pinochetista hace superflua cualquiera conversación con las FF.AA. y con el gobierno. No es necesario decir que haría imposible toda conversación con la oposición.

c) La identificación con el Pinochetismo es contradictoria en nuestra decisión de formar un partido político, puesto que este tiene por objeto hacer que la mayor cantidad de personas asuman su responsabilidad política; ser pinochetista implica lo contrario, esto es, seguir delegándola. Esta contradicción es un germen de destrucción dentro del partido. Por su parte, los independientes, incluso los pinochetistas, no se integrarán, puesto que para apoyar la elección de Pinochet no es necesario afiliarse a un partido. Pinochet es el personalismo anti-partidista encarnado.

d) Alejaremos a un sector de personas que por diversos motivos (visión política, rechazo a situación de los derechos humanos, etc.) no se incorporarán a un partido pinochetista.

e) Se destruirá para siempre la posibilidad de plantear una división del país en dos sectores (socialistas y no socialistas). Este problema no se produce en cambio si, ante una definición categórica de la independencia del partido, algunos en extremo pinochetistas, postergan su ingreso a R. N. (sin duda lo harán más adelante cuando se dilucide el problema de la sucesión

presidencial.

f) Perderemos la posición que nos permite buscar una salida de consenso a la actual crisis política, subsistiendo por tanto sólo las de confrontación, ruptura y rebelión. Esta posición de buscar el consenso es nuestra justificación y destino político. Es también la única posibilidad de salvar la obra positiva del gobierno.

Por lo tanto, incluso los más fervientes partidarios de Pinochet deberán comprender que para R.N. no existe otra posición posible que la de independencia, la que quedan deben aceptar más que no sea por razones tácticas.

III -MEDIDAS PARA CORREGIR LA IMAGEN .- Podemos sugerir entre otras, las siguientes medidas para corregir la imagen de gobiernista o pinochetista:

a) Tomar un acuerdo oficial de la Mesa que ratifique categóricamente la independencia del partido y el hecho de que Pinochet no es el "candidato" del partido.

b) Adoptar un acuerdo categórico en favor de las elecciones libres. A este respecto se debe tener especial cuidado con la posición de R.N. sobre el "Comité por las Elecciones libres".

c) "Nombrar un "vocero del partido" que evite la reiterada presencia de los distintos dirigentes en la prensa.

d) Acatamiento disciplinado por todos los dirigentes de los acuerdos de las letras a), b) y c). Si alguno tuviese que hacer alguna declaración debe: 1) evitar dar una opinión (incluso personal) contraria a los acuerdos de las letras a) y b), y 2) contrapesar siempre sus declaraciones alabando lo positivo y criticando lo negativo del gobierno.

e) Seguir haciendo todos los esfuerzos para que ingrese el P.N. en

los términos de la Convocatoria Unitaria (igualdad de condiciones) (ya veremos como excluir a "la pandilla" si es que entran, puesto que lo probable es que ellos se auto-excluyan).

f) Cuidar la organización del partido en las Regiones para que prime en los respectivos dirigentes regionales el criterio de independencia.

g) Suspensión a los miembros del partido de su calidad de afiliados, mientras ocupen cargos en el gobierno.

h) Incorporar a la mesa a una persona adicional, designada por el Presidente y que sea de su confianza.

i) Reiniciar la distribución de la revista Renovación cuanto antes, y que ella funcione en términos de independencia al partido similar a como lo ha hecho siempre.

j) Cuidar la redacción de los estatutos para asegurar el correcto funcionamiento de la democracia interna.

Conclusión: La independencia de R.N. es condición de su subsistencia. Esta es una necesidad que debe ser comprendida incluso por los "pinochetistas", quienes por último, deben aceptar la independencia como un criterio táctico.